
 

 

 

 

 

Toronto, le 23 mai 2023 

 

Bonjour, 

 

Le jeudi 18 mai, les membres du Conseil se sont réunis au siège social du Conseil à Toronto 

et par vidéoconférence. Comme toujours, il est possible de consulter les documents cités 

dans ce résumé sur notre site Internet. 

 

L’élève-conseillère Marie-Lys Wabgou a livré le rapport de son tandem, en l’absence de sa 

collègue Marème Diongue. Elle a notamment fait part au conseil des principales activités qui 

se sont déroulées dans les écoles secondaires ce printemps. Par ailleurs Razan Mayeda, 

élève de dixième année au Collège français de Toronto, a été élue par ses pairs pour 

succéder à Marème Diongue, qui terminera son mandat à la fin de la présente année 

scolaire. Nous lui souhaitons déjà la plus cordiale bienvenue. 

 

Dans son rapport, le directeur de l’Éducation par intérim, Michel Laverdière, a indiqué que le 

Conseil est récemment devenu propriétaire d’un terrain sur lequel il envisage de construire 

une nouvelle école élémentaire pour mieux desservir la communauté de Brampton. Le 

terrain, d’une superficie de 5,2 acres, est situé à l’angle du chemin Veterans et de la route 

Creditview à Brampton. Nous en sommes toutefois encore bien loin de la coupe aux lèvres, 

puisqu’il reste encore à sécuriser du financement pour la construction de l’édifice.  

 
Nous avons reçu un rapport concernant les prévisions budgétaires pour l’année 2023-2024. 

L’administration scolaire continue d’analyser les différentes subventions. Toutefois, le sous-

financement du transport scolaire continue d’être inquiétant. Sans un meilleur ajustement 

de la formule de financement du ministère de l’Éducation, le Conseil pourrait être forcé 

d’adopter un budget déficitaire, et ce, malgré tous ses efforts pour gérer ses opérations de 

manière responsable. Le budget sera approuvé à la réunion du mois de juin. 

 

Le Conseil a approuvé une sortie éducative hors province à l’intention d’élèves de l’École 

secondaire David-Saint-Jacques, l’École secondaire Jeunes sans frontières et l’école 

élémentaire Charles Sauriol, qui participeront à la finale nationale de la compétition de 

robotique, au début juin. Nous leur souhaitons aussi la meilleure des chances.  

 

L’un des moments forts de la rencontre a été l’adoption d’une proposition de nom pour la 

nouvelle école secondaire Viamonde dans l’est de Toronto. À la suite du travail d’un comité 

ad hoc dont le mandat était de revoir toutes les propositions de noms reçus, le Conseil a 

accepté la recommandation que l’école soit nommée École secondaire Michelle O’Bonsawin. 

Madame O’Bonsawin, Franco-ontarienne et membre de la première Nation d’Odanak, est 

Juge à la Cour Suprême du Canada depuis 2022. 

 

La révision de la politique 1,103 – Indemnité et représentation des membres du personnel 

et des membres du Conseil a été approuvée et sera ajoutée au répertoire des politiques sur 

le site web du Conseil. 

 

Les membres ont reçu plusieurs rapports, dont ceux du Comité consultatif de l’enfance en 

difficulté et du Comité de participation des parents, ainsi que le premier rapport du nouveau 
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https://csviamonde.ca/viamonde/politiques-et-directives-administratives


… suite 

comité des secteurs. Aussi, les membres ont revu la correspondance du Conseil puis, 

comme à l’habitude, adopté les résolutions à huis clos en séance publique, soit ceux sur les 

changements au sein du personnel et les contrats de réfection de plus de 100 000$. 

 

Nous tiendrons notre dernière réunion de l’année scolaire le vendredi 23 juin à 19 h, à 

l’école secondaire David-Saint-Jacques de Kitchener et en simultané sur la plateforme 

Teams. Au plaisir de vous y voir. 

 

La présidente du Conseil,  

 

 

Geneviève Oger 

 

 
Avis important 
Ces faits saillants constituent un tour d’horizon de l’ensemble des discussions et décisions prises à la table 
du Conseil. Toutefois, le procès-verbal adopté par les membres élues et élus représente la position du 
Conseil. Vous pouvez consulter l’ordre du jour de nos réunions ainsi que les procès-verbaux sur le site 
Internet du Conseil à l’adresse : Calendrier du Conseil. Vous pouvez également acheminer vos questions et 
commentaires par courrier électronique à l’adresse communications@csviamonde.ca. Vous pouvez consulter 
les dernières communications de Viamonde auprès des familles en cliquant ici. Enfin, pour consulter la liste 

des membres du Conseil la plus récente ainsi que leurs régions de représentation, veuillez cliquer ici. 

https://csviamonde.ca/viamonde/gouvernance/calendrier-du-conseil
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https://csviamonde.ca/parents/communications/
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